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Asamblea General y Extraordinaria AMPA Liceo Cervantes de Roma 

 

En Roma, a 25 de mayo de 2018, siendo las 17:20 horas, dan comienzo, en el Salón de Actos del Liceo 

Cervantes, la Asamblea General y la Asamblea Extraordinaria de AMPA con un total de veinticuatro 

asistentes, convocada con el siguiente orden del día: 

Asamblea General: 

1. Presentación y aprobación balance 2017-18 
2. Presentación y aprobación presupuesto 2018-19 
3. Divulgación de los proyectos realizados en 2017-18 
4. Divulgación de los proyectos en marcha para el AA 2018/2019 
5. Ruegos y preguntas 

Asamblea Extraordinaria: 

1) Elección para el año escolar 2018-19 del representante de 3º ESO 
 

Asistentes: 

Carla Fina, María Cristina Álvarez, Begoña Alonso Castiñeira, Rocío Zafra Cabello, Xavier Plágaro Mussard, 

Isabel Nogués González, Fernando J. Pérez Herraez, Yolanda Jiménez Delgado, Verónica Alarcón Clap, Carme 

Soldevila Mateu, Veronica Bugattelli, Roberta Trentino, Andrea Cortese, Ernesto Iacangelo, Silvia del Pozo 

Checa, Elif Altug, Almudena Leal, Giovanni B. Bertini, Fabrizio Gigli, Giulia Del Re Ríos, Loreto Sanz Herrera, 

Max Mizzau Perczel y Nàdia Petrus Pons. 

 

 

Asamblea General: 

 

1. Presentación y aprobación balance 2017-2018. 

Toma la palabra el Presidente de la Asociación, el señor Ernesto Iacangelo, para dar la bienvenida a todos 

los asistentes. Se congratula del éxito de familias asociadas con las que cuenta este año nuestra 

asociación, puesto que este curso 2017-2018 hemos alcanzado las 160 adhesiones. 

Pasa la palabra al Vicepresidente y Tesorero, el señor Andrea Cortese, quien expone el balance relativo 

al curso escolar 2017-2018, distribuyéndolo a los asistentes (véase documento adjunto). El balance se 

aprueba por unanimidad. 

 

2. Presentación y aprobación presupuesto 2018-2019. 

El señor Andrea Cortese distribuye a los asistentes el presupuesto para el 2018-2019 (véase documento 

adjunto). El presupuesto se aprueba por unanimidad. 
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3. Divulgación de los proyectos realizados en 2017-2018. 

El señor Andrea Cortese lee una relación con las actividades realizadas durante el curso escolar 2017-

2018 (véase documento adjunto): 

a. Comedor escolar: con el cambio de empresa que gestiona el servicio se ha mejorado la calidad 

de la comida y las familias están más satisfechas. AMPA en colaboración con la dirección del Liceo 

ha conseguido prorrogar el servicio de comedor hasta el 15 de junio (el curso anterior fue hasta 

finales de mayo) y adelantarlo para el próximo curso 2018-2019: empezará el 17 de septiembre 

(en años anteriores empezaba en octubre). 

b. Actividades extraescolares: ha mejorado respecto al 2016-2017, puesto que este año no hemos 

recibido quejas. 

c. Anuario: como en años anteriores, AMPA se ha encargado de la edición del anuario del Liceo en 

colaboración con la dirección del centro.  

d. Proyecto Libros: se pondrá en marcha con las mismas condiciones que el año anterior. AMPA 

obsequia a las familias que se adhieren al proyecto con una bolsa de algodón decorada.  

Toma la palabra la señora Carme Soldevila Mateu para decir que se está a la espera de los 

presupuestos por parte de las editoriales, pero que se comunicará a los padres cómo funciona 

en cuanto se ponga en marcha. 

e. Fiestas del Liceo: en colaboración con el Liceo, se organizan dos fiestas: una a principios 

(septiembre/octubre) y una a finales de curso (junio).  

Se comunica que, a causa de la cancelación por parte del Circolo Sportivo Moon River, la fiesta 

de final de curso se celebrará en otro lugar. La propuesta por parte de la asociación es el Circolo 

Flaminio Real. El presupuesto para celebrar la fiesta en dicho circolo es de 700€ y comprende, 

entre otros servicios, el alquiler de las instalaciones de las 9:30 a las 14:30 (campos de fútbol 

incluidos), una piscina de 25x10 m2 y una persona que se encargue de la barbacoa. Se aprueba 

la propuesta por unanimidad. 

f. Curso de primeros auxilios: este año la asociación ha contribuido pagando parte de las 

inscripciones de los socios que han participado al curso, así como el curso completo a Eugenia 

Orellana, ordenanza del Liceo. 

Toma la palabra el señor Giovanni B. Bertini, coordinador del curso, para explicar cómo funciona 

el curso.  

g. Jornada del agua: se contó con la colaboración de las siguientes organizaciones: FAO, CNR y Roma 

Sotterranea. 

h. Mercadillo de libros de texto usados: como en años anteriores, se organizará un mercadillo de 

libros de texto usados la última semana de clase. 

 

4. Divulgación de los proyectos en marcha para el AA 2018-2019. 

 

El señor Andrea Cortese enumera los proyectos que nuestra asociación tiene intención de llevar a cabo 

durante el próximo curso escolar: 
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a. Organización de las dos fiestas del Liceo. 

b. Proyecto “Escuela de Padres” realizado por la psicóloga Carme Martí Navarro (las sesiones se 

realizarán en el periodo que va de enero a mayo 2019). 

c. Certificaciones de idiomas: en colaboración con la dirección se están organizando las 

certificaciones para español, italiano e inglés. 

d. Curso de primeros auxilios: se celebrará en marzo o abril del 2019 y será por las tardes. 

e. Curso sobre cyberbulismo. Las fechas son a determinar. 

f. Anuario 

g. Proyecto Libros 

 

5. Ruegos y preguntas. 

a. Toma la palabra la señora Roberta Trentino, miembro de la Comisión Comedor, para explicar el 

trabajo realizado dicha comisión. Se han conseguido los siguientes objetivos: 

i. No hay un número máximo de comensales. 

ii. Se ha ampliado el servicio hasta el 15 de junio y se empezará el 17 de septiembre. 

iii. El precio incluye la asistencia a los niños del ciclo de infantil durante el almuerzo. 

iv. Se quería realizar un control sorpresa, pero no ha podido realizarse.  

b. La Comisión de Actividades Extraescolares comunica que se está esperando la propuesta de 

actividades extraescolares para 2018/19 de parte de Arteseparte. 

c. Toma la palabra la señora Loreto Sanz Herrera. Explica que pertenece al CRE Roma (Consejo de 

Residentes Españoles de Roma) y se ofrece a ayudar a la asociación para conseguir un espacio 

donde poder preparar a los alumnos interesados en obtener las certificaciones de idiomas. 

d. Toma la palabra el señor Andrea Cortese; lamenta el estado de abandono en el que se encuentra 

la calle del Liceo y propone que para el próximo curso se organice una jornada “Puliamo il 

mondo” para concienciar a los alumnos. 

e. Toma la palabra el señor Xavier Plágaro Mussard. Se congratula por el anuario de este año, 

aunque solicita una mayor colaboración por parte de todos: profesores, padres y alumnos de 

secundaria. 

f. Toma la palabra la señora Elif Altug. Comenta que muchas familias del Liceo no conocen bien el 

sistema educativo español. Muchas familias italianas deciden cambiar a sus hijos para que cursen 

la secundaria en centros italianos. Propone que el Liceo organice un Open Day en 

enero/diciembre para informar mejor a las familias. 

g. Toma la palabra la señora Yolanda Jiménez Delgado, añadiendo que convendría que se hiciera 

una mayor publicidad y que el Liceo debería dar una mayor información. A los padres de 6º de 

Primaria se les convoca a una reunión en las que se les explica el ciclo de ESO con una 

presentación power point, cuando ya se ha confirmado la permanencia en el centro. Esta reunión 

debería hacerse antes. 
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h. Toma la palabra el señor Giovanni B. Bertini, añadiendo que tradicionalmente hay una reducción 

de los inscritos en 6º de Primaria y en 3º ESO, debido principalmente a que el “abandono escolar” 

se debe a que algunos alumnos optan por continuar sus estudios en el sistema educativo italiano. 

Considera que el problema principal es la voluntad de los padres de hacerles conocer la historia 

y la cultura italianas y  que en los últimos años ha faltado el profesor de italiano en Bachillerato 

en los dos últimos años antes del examen final (“Maturità”).   

 

Además, reitera -como viene haciendo en las últimas asambleas generales1, que el centro 

presenta problemas a nivel infraestructural: obras pendientes en las terrazas utilizadas para los 

recreos, baños que no respetan la normativa, problemas con la potabilidad del agua a causa de 

instalaciones obsoletas y, por último, ausencia de las certificaciones antincendios. 

i. Toma la palabra la señora Giulia Del Re Ríos. Manifiesta el malestar que comparte con otras 

familias de la clase de su hijo (3º Infantil) en lo que respecta a la gestión por parte del Liceo de 

las comidas no consumidas. Considera que la penal de 5 días de ausencia, justificables con 

certificado médico, sea demasiado elevada. Propone que la ausencia pueda comunicarse por la 

mañana. Asimismo, considera que hay una falta de transparencia por lo que respecta a las 

comidas pagadas y no consumadas. Comunica a los asistentes su intención de escribir a la 

dirección del Liceo. 

j. Toma la palabra el señor Giovanni B. Bertini para pedir a los asistentes si están usando el registro 

electrónico y si éste funciona correctamente o han tenido problemas. Los asistentes comentan 

que algunos han tenido problemas para acceder al servicio. Se comprueba, pues, que a diferencia 

de otros centros españoles, en el Liceo Cervantes de Roma prácticamente no viene utilizado. 

 

Asamblea Extraordinaria: 

1. Elección para el año escolar 2018-19 del representante de 3º ESO. 

No habiéndose presentado ningún candidato, se pospone la elección del representante de 3º de la ESO 

a la siguiente Asamblea General de la asociación. 

 

Y sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 19:20 horas del viernes 25 de mayo de 2018. 
 
 

Fdo. Nàdia Petrus Pons 
 
 

 

                                                           
1 Asamblea General y Extraordinaria AMPA 1 de diciembre de 2017: “En segundo lugar, incide en los argumentos que, 
según él, deben incluirse en el documento que la asociación entregará al Inspector de Educación las siguientes 
solicitudes: 

• La comprobación (por parte de los inspectores técnicos del Ministerio español de Educación, responsable del 
mantenimiento) de la estática del edificio escolar después de los recientes terremotos acaecidos en Roma. 
Poniéndose a disposición de los representantes de los padres, miembros del Consejo Escolar, los resultados 
de dicha comprobación. 

• La comprobación bianual, por parte del cuerpo de bomberos italianos, del cumplimiento de las normas 
antiincendios (véanse, señalética, salidas de emergencia, alarmas, extintores, etc.). Poniéndose a disposición 
de los representantes de los padres, miembros del Consejo Escolar, los resultados de dicha comprobación.” 
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Documento Adjunto núm. 1: 

 

ASSEMBLEA AMPA del 25 maggio 2018 

 

Relazione del tesoriere Andrea Cortese, bilancio consuntivo 2017 e preventivo 2018 

Cari genitori, l’associazione AMPA riunita in assemblea ordinaria approva un bilancio delle attività 

svolte nell’anno scolastico 2017/2018 quasi terminato e imposta le linee di intervento per il nuovo 

anno che inizierà il 10 settembre; in autunno poi la prossima assemblea sarà chiamata ad eleggere i 

nuovi organi associativi essendo giunto al termine il mandato biennale della attuale Junta. 

Desidero presentare un bilancio che racconti non solo l’aspetto contabile ed economico ma anche e 

soprattutto le attività e i progetti che abbiamo realizzato insieme e che mi auguro siano stati utili e 

apprezzati dalla comunità delle famiglie degli studenti della scuola Cervantes. 

Alcuni importanti servizi come il Comedor e le Attività Extrascolastiche ai quali abbiamo 

contribuito come associazione sono stati molto utilizzati quest’anno e verranno illustrati dalle socie 

responsabili, che hanno dedicato tempo ed energie a favore di tutti e alle quali va un grande 

ringraziamento. Voglio solo aggiungere che rispetto allo scorso anno vi sono stati con la nuova 

gestione innegabili miglioramenti sotto l’aspetto della qualità, della varietà del servizio bar e mensa 

e dell’offerta delle attività svolte dopo l’orario didattico che sono stati apprezzati dai numerosi iscritti. 

Tutto si può tuttavia migliorare ed è ciò che l’AMPA tenterà di fare il prossimo anno; intanto 

possiamo ringraziare la scuola per aver deciso di consentire fino al 15 giugno e a partire del 17 

settembre il servizio mensa e aver concesso locali dove organizzare alcune attività extrascolari, 

un’importante occasione che agevolerà le famiglie più che in passato nei mesi nei quali la scuola 

inizia e termina. 

Anche quest’anno è stato realizzato l’Annuario e le foto di classe, un progetto premiato da un alto 

numero di prenotazioni e ora in fase di correzione finale; confidiamo di consegnare tutto verso la 

metà di giugno così da non giungere agli ultimi giorni di scuola.  

Incoraggiati dal grande successo ottenuto lo scorso anno riproponiamo il progetto del “Libro 

Collettivo” ovvero la fornitura collettiva dei libri di testo per gli studenti: anche questo settembre, 

con l’inizio delle lezioni, l’Associazione intende consegnare, direttamente a scuola alle famiglie 

un’allegra borsa decorata contenente i libri scolastici, una grande comodità che ha permesso alle 

famiglie di risparmiare tempo e denaro. Il servizio offerto consente infatti di reperire testi che non 

essendo disponibili in Italia ma solo in Spagna devono essere acquistati all’estero o per 

corrispondenza con costi di spedizione e disagi nella consegna estiva: attraverso erogazioni liberali 

da parte delle famiglie l’acquisto e la consegna avvengono invece in modo unificato presso la scuola 

ad inizio anno. Esprimiamo un grande ringraziamento a chi si è dedicato al successo dell’iniziativa e 

che anche l’anno prossimo si rende disponibile ad organizzare il servizio, inaugurando nello stesso 

tempo la campagna adesioni AMPA 2018; la commissione incaricata del progetto lo scorso anno 

composta da Carme Soldevila Mateu (responsabile), Nadia Petrus e Ana Gil (grafica), é confermata 

per l’anno 2018. 

Nell’anno 2017 l’Associazione ha organizzato e finanziato insieme alla scuola la festa di fine anno 

il 17 giugno e la festa di inizio anno il 21 ottobre due eventi dedicati all’intera comunità scolastica 

(costituita da alunni, insegnanti, famiglie e personale scolastico) che hanno ospitato eventi sportivi, 

spettacoli con animazione per bambini, giochi d’acqua, degustazioni di cibi acquistati o preparati 
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dalle famiglie, mercatino di libri usati e vendita di beneficienza in un clima di festosa convivialità: 

per la festa di fine anno da tenersi sabato 9 giugno 2018, il Circolo Moon River ha purtroppo ritirato 

di recente la disponibilità e presento pertanto un preventivo per il Circolo FLAMINIO REAL in via 

di Tor di Quinto 57 B nei pressi di Ponte Milvio, la cui approvazione è sottoposta all’Assemblea: 

ricordo che l’affitto della struttura in passato è stato sostenuto dalla scuola mentre la fornitura di 

generi alimentari ed animazione è stata a carico dell’AMPA. 

Nei giorni 26 e 27 aprile è stato organizzato e finanziato nuovamente il Corso di Primo Soccorso 

Pediatrico a cura della Croce Rossa Italiana, frequentato da diversi genitori, personale della scuola e 

operatori delle attività extrascolastiche con l’intento di diffondere una cultura della gestione delle 

emergenze sanitare di base. 

La Junta propone all’Assemblea di stanziare un contributo di 500 euro per un ciclo di incontri riservati 

ai genitori con la nostra socia, la psicologa Carme Martì, dedicati alle tematiche principali legate alla 

crescita dei figli da svolgersi tra gennaio e maggio 2019: la scuola ha assicurato l’organizzazione di 

un medesimo ciclo di incontri sugli stessi temi riservati agli studenti. 

La Junta propone altresì all’Assemblea di approvare l’organizzazione di un corso dedicato ai pericoli 

derivanti dall’accesso al web e al tema del cyberbullismo dai costi e dalle modalità che verranno a 

settembre definite. 

Come in passato l’associazione ha compiuto alcune piccole donazioni (buono acquisto Libreria 

Feltrinelli come premio concorso letterario e forno a microonde per riscaldare i pasti portati da casa) 

in un clima di collaborazione con la scuola. 

Rispetto alle decisioni prese lo scorso dicembre alcune spese a bilancio non sono state effettuate come 

l’assicurazione (perché superata dalle assicurazioni richieste con il nuovo regolamento delle attività 

extrascolastiche), il contributo al concerto di fine anno, l’acquisto della libreria per il progetto book 

sharing. 

 

 

 

 CONSUNTIVO PROGETTO LIBRI 2017 

Entrate Libri       +  14.221,50 

Uscite Libri      –     13.531,00 

Acquisto borse e tessere      –           371,00 

Rimborso spese telefoniche  (Carme Soldevila) –        200,00 

Rimborso spese grafica borse e tessere  (Ana Gil) –        70,00 

-------------------------------------------------------------------------- 

Totale        +               39,50 
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PREVENTIVO PROGETTO LIBRI 2018 

Entrate Libri       +  15.000,00 

Uscite Libri      –     14.000,00 

Acquisto borse        –          450,00 

Rimborso spese telefoniche      –              500,00 

Rimborso spese grafica borse    –        50,00 

-------------------------------------------------------------------------- 

Totale a pareggio                   0 

 

Bilancio preventivo 2018  

a) Entrate 

Progetto Anuario 2018 per 260 annuari e 153 foto:    + 4760 euro 

Quote associative 2018  160 quote                         + 1600 euro 

Totale entrate       + 6.360 euro  

 

b) Uscite 

Stampa Anuario e foto 2018        - 2540 

Rimborsi anuario e foto (Amanda, Xavier, Nadia)      -1220 

Feste di fine e di inizio anno 2018       - 600  

Corso consulenza famiglie Carme Martì       - 500 

Costi e imposta bollo cc annuale        - 57,48  

Competenze di chiusura al 31/12/2017       - 128 

Corso Primo soccorso (contributo ai soci + Eugenia)      - 215  

Contributo concorso letterario 2018          -  25  

Acquisto forno microonde             - 66 

Dominio amparoma.org          - 91 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

Totale uscite        - 5.442 

 

Totale (a +b)       + 918,00 euro    

     


